lʼimperativo
è il modo del comando, dellʼinvito, dellʼesortazione, dellʼammonimento, dellʼinvocazione
ha due tempi: il presente   Esci subito da qui!
                       il futuro      Farai quello che dico io!        
manca della prima persona singolare
lat. imperatīvus        
laudā! > loda!        monē!  lege! > leggi!       aperī!  >  apri!      
laudāte! > lodate!  monēte! legite! x legete!  aperīte! > aprite!
imperativ nōlī, nōlīte (nechtít) + infinitiv prézenta významového slovesa vyj. zákaz (prohibitiv)
Nōlī laudāre! > Non lodare! ale Nōlīte laudāre! x Non laudate!
lat. coniūnctīvus praesentis (spojovací způsob) vyj. také děj chtěný = esortazione (fa parte dellʼimperativo): 
laudēs  > laude                      > lodi →   lodi!                  legās  > legga → legga!
laudent > laudeant, laudiant  > lodino  →  lodino!          legant > leggano →  leggano!
Si accomodi! x Vengano! 
verbi ausiliari: Sii! Siamo! Siate!; Abbi! Abbiamo! Abbiate! - Sia! (Siano!) Abbia! (Abbiano!)
verbi irregolari: Sappi! Sappia!; Venga! Faccia! Finisca! x Dia! Stia!
verbi riflessivi: Lavati! x Si lavi!
pronomi e particelle: Portalo! Portamelo!; Mandagliele!; Parliamoci! x Me lo porti! Non ne parli!
ma Ci troviamo alle sette davanti al cinema: mi raccomando, *siici! → cerca di esserci.
                                                                                                             → devi esserci a tutti i costi.
cinque imperativi irregolari
	
	   imp. latino
	  imp. italiano
	       forme

   apostrofate
	       forme

     familiari
	        forme

      sbagliate

	andare
	vade
	va ↔ sta! da! ¹
	        vaʼ  ²
	        vai ³
	*và

	dare
	da
	dà (x da)
	        daʼ
	        dai
	*da

	dire
	dic
	dì (x di)
	        diʼ
	          -
	*di

	fare
	fac
	fa
	        faʼ
	         fai
	*fà

	stare
	sta
	sta
	        staʼ
	        stai
	*stà



¹ le forme più giuste, ma non si usano oggi
² le forme che hanno due vantaggi: non consentono ambiguità con altri sostantivi o voci verbali
                                                         sono simili fra loro e dunque facilmente riconoscibili
³ le forme sempre più diffuse, soprattutto nei dialoghi
se lʼimperativo si unisce a pronomi e particelle, la forma usata è sempre quella senza -i: Daglielo!
                                                                            2. sg. m, l, c: Dimmi! Fallo! Vacci! 
	
	  parlare  
	prendere 
	 aprire
	 capire

	2ª singolare
	Parla! Parlane!

Non parlare!
	Prendi! Prendilo!

Non prenderlo!
	Apri! Aprile!

Non aprirgliele!
	Capiscimi bene! 

Non capire!

	3ª singolare
	Parli! Ne parli!

Non parli!
	Prenda! Lo prenda!
Non lo prenda!
	Apra! Le apra!

Non gliele apra!
	Mi capisca bene!

Non capisca!

	1ª plurale
	Parliamo!

Non parliamone!
	Prendiamolo!

Non prendiamolo!
	Apriamole! 
Non apriamogliele!
	Capiamoci bene!

Non capiamo!

	2ª plurale
	Parlate! Parlatene!

Non parlatene!
	Prendete! 

Non prendetelo!
	Aprite! Apritele! 

Non apritegliele!
	Capitemi bene!

Non capite!


